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证券代码：838924        证券简称：广脉科技        公告编号：2024-049 

 

广脉科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

√特定对象调研  

□业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

 

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2024 年 7 月 2 日 

活动地点：公司会议室 

参会单位及人员：财通证券、方正证券、申万宏源证券、国元证券、国融证

券、中邮证券、开源证券、德裕资产、中玄资管、蒙融基金、宸沣资本、盈指量

科技、东证期货、大越期货（排名不分先后） 

上市公司接待人员：董事长、总经理赵国民先生，董事、董事会秘书王欢女 

士 
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三、 投资者关系活动主要内容 

本次交流活动，以现场会议方式开展，公司对基本情况进行了介绍，并就

投资者关心的问题进行了沟通与交流，主要问题及回复情况如下： 

问题 1、高铁营业线 5G改造及干线光缆的市场情况？ 

回答：公司高铁信息化业务目前主要聚焦在高铁新建线公网覆盖、营业线 

5G 改造、干线光缆以及营业线设备代维等业务。由于高铁行业具有封闭性强、

准入门槛高、工期安全质量控制严格等特殊性，其公网覆盖及信息化水平相对

落后，大部分营业线均未进行 5G 覆盖，随着今年年初工信部等十一部门联合

印发了《关于开展“信号升格”专项行动的通知》，给公司高铁营业线 5G 改造

业务带来非常大的机遇，目前公司正在大力拓展该业务。干线光缆业务目前占

公司高铁信息化业务比重不高，因铁路行业封闭性强，目前电信运营商在铁路

沿线进行干线光缆的建设尚未大规模开展，但是随着国家“东数西算”战略的

深入和算力网络的全国布局，光缆资源需求急剧攀升，2023 年 5 月，工信部等

十四部门联合印发《关于进一步深化电信基础设施共建共享，促进“双千兆”

网络高质量发展的实施意见》，为运营商通过高铁布局干线光缆提供政策加持，

对公司高铁干线光缆业务带来重大发展机遇，该业务亦是未来发展趋势和潜在

的增长点。 

 

问题 2、公司 2021-2023年营业毛利率呈下降趋势，主要原因是什么？ 

回答：公司 2021 年、2022 年主营业务包含数字内容服务业务，主要进行

运营商号卡营销服务，该业务通过营销渠道投放进行号卡推广，而渠道投放服

务费归类为销售费用，故毛利率很高，使 2021 年和 2022 年综合毛利率较高。

由于数字内容服务业务面临较大市场需求变化、行业政策变化及运营商竞合等

因素影响，公司于 2022 年 10 月开始停止新的号卡营销业务推广，故 2023 年

综合毛利率下降。剔除数字内容服务业务的影响，公司其他业务板块的 2023 年

综合毛利率同比上升。 

 

问题 3、高铁业务是否存在壁垒？ 

回答：高铁行业具有较高的准入壁垒及技术壁垒。公司从 2015 年开始高
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铁公网覆盖业务，已通过电信运营商、铁路运营管理方、铁路设计院、铁路施

工总包合作方等各方认证，打通行业壁垒，有先进可靠的技术解决方案能力，

熟悉各方流程，公司通过全国业务布局与业务线专业管理，深耕高铁行业领域，

在技术、服务经验、人员资质与能力、高铁相关业绩等方面具有竞争优势。未

来公司在发展高铁公网覆盖业务的同时，也将向高铁专网、信息化集成及铁路

相关产品业务方向发展，力争高铁行业业务向纵深发展。 

 

问题 4、公司算力集成服务业务未来还会布局吗？ 

回答：公司中标杭州西湖大学 GPU 集群计算系统项目，已在算力服务领

域成功迈出关键一步，拓宽了公司的业务范围，也契合了公司的长期发展规划。

公司将努力拓展算力相关业务，在算力服务领域继续进行战略布局，不断推进

算力服务业务规模化发展。 

 

问题 5、公司业务有 AI技术吗？ 

回答：公司的 ICT 行业应用业务及泛智能终端业务领域会融入 AI 技术。

比如 ICT 行业应用业务中的智慧城市、未来社区等项目，会涉及一些 AI 小模

型的开发应用，以增强服务的智能化和便捷性；为运营商拓展家庭及小 B 端用

户而开发的泛智能终端（如家用智能摄像头等）产品将会带有一定的 AI 功能。 

 

 

广脉科技股份有限公司  

董事会  

2024 年 7 月 3 日  
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